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2021年是中国共产党成立100周年，每当回想起自己的经历，我由衷地感到，是党
的关怀和温暖让我一步步成长，并从年少走到了现在。

现在的我已过花甲之年，从小就是一名集邮爱好者，从我集第一枚邮票开始，已有
42年光阴。小小的邮票，是一张张“国家名片”，它是文化的载体和历史的记录，
内容之丰富，可称得上是浓缩版的百科全书，这是我走过42年集邮之路的真心体悟
。

我4岁那年不幸患了小儿麻痹症，双腿落下了残疾。从此，一举一动离不开拐杖，
心中的郁闷绝非常人能想像。长大后，我在福利工厂工作，看到了朋友的一本集邮
册，小小的方寸邮花竟有许多赏心悦目的内容，让我大为振奋，我从中得到了启示
，从此爱上了邮票，并走上了集邮之路。

收集第一枚邮票那年，我才19岁。我从集邮票开始，后来又拓展到了集封片，请求
名人为我在首日封
和纪念封上签名。我自己也没想到，在投寄首日封、纪念封的一去一回中，竟留下
了一个个动人的故事，给我带来了一次次的兴奋和激动。

1月8日，是周总理逝世纪念日，有一年我联系上了邓颖超奶奶的秘书赵炜，诉说了
每年1月8日，我都给邓奶奶寄首日封，期盼邓奶奶能为我的首日封签名。赵炜告诉
我，之前寄去的首日封从未收到。邓奶奶工作繁忙、又体弱多病，这样的事未能如
愿也不奇怪，只能见谅。她告诉我，邓奶奶知道我酷爱集邮，又是残障人士，她爽
快地在我的首日封上签上了大名，并特意转告我“身残志不残，有志者事竟成”。
当我收到邓奶奶的回信时，激动的泪花在眼眶中直打转。

邓颖超首日封签名

1997年7月1日，是香港回归

一国两制
”总设计师邓小平的头像，十分珍贵。邮票于7月1日零时开始销售，6月30日早上
，集邮爱好者就开始在嘉定张马路邮局排队，还有一些平时不集邮的人也想购买一
套，以作纪念。

排队的队伍不知绕了多少圈，那场面前所未见。但是天公不作美，白天闷热无风，
晚上还下起了雨，但排队的人一个没走。开卖1小时后，才排到了我，功夫不负苦
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心人，终于买到了首日封，此刻激动的心情无以言表。

邮局营业时间是早上8点，我打定主意不回家了，就在单位办公室里连夜给邓小平
的夫人卓琳同志写信。邮局一开门，我就以挂号信
的方式将信寄给了卓琳，希望卓琳在百忙之中能为我的首日封签名。欣喜的是，20
天后我终于收到了有卓琳同志签名的首日封。

卓琳首日封签名

1990年5月，我从广播中得知时任国家主席杨尚昆将出访拉美。我以集邮爱好者的
方式，计划着为杨主席此行留下历史的纪念。我根据杨主席的行程，计算着邮件的
路程，给杨主席写了
一封信，寄往杨主席访问的最后一国——墨西哥
的中国大使馆。信中介绍了自己的生活情况，并随信寄去了介绍嘉定马陆的有关资
料和一些邮品，恳请杨主席签名。在大使馆文化参赞刘钦东全力帮助下，我在5月1
8日如愿以偿收到了来自大洋彼岸杨主席的亲笔签名信。

杨尚昆签名

我对老一辈革命家的敬重、怀念，都表达在了每一枚封片之中，朱德的纪念封得到
了其夫人康
克清的签名，刘少奇的
纪念封得到了其夫人王光美的签名，陈毅
的纪念封得到了其儿子陈昊苏的签名，贺龙的纪念封得到了其夫人薛明的签名，徐
向前的纪念封得到了其夫人黄杰的签名，彭德怀的纪念封得到了其夫人浦安修的签
名，等等，举不胜举。

朱德纪念封夫人康克清签名

刘少奇纪念封夫人王光美签名

陈毅纪念封儿子陈昊苏签名

贺龙纪念封夫人薛明签名

徐向前纪念封夫人黄杰签名

彭德怀纪念封夫人浦安修签名
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我为祖国的日益强盛
而欢呼与自豪，并常见于我的集邮之中。杨利伟
成为我国进入太空的航天第一人和中国女排
勇夺三连冠的光荣时刻，我有幸得
到了杨利伟和郎平等11名中国女排运动员在我纪念封上签名。

杨利伟首日封签名

郎平等11名中国女排运动员集体签名

我在集邮中会动脑筋、想创意。每年召
开“两会
”是领导人最
集中的时候，也是请他们签
名的最佳时机。在召开党的十六大
纪念
首日封上
，上海代表团71名
代表都在我的首日封上签名。在全国
九届一次人代会
首日封上，上海67名代表签名，3枚首日封上写得密密麻麻，让我引以为豪。

党的十六大首日封上海代表团集体代表签名

全国八届三次人代会首日封上海代表团集体代表签名

像这样的签名封，我已收集了厚厚一叠、有千余封之多，形成了党和国家领导人、
邮票设计师、文艺界著名演员和文学界著名作家、体育界著名运动员等多个签名系
列。我的集邮册是个货真价实的“集邮宝库”。

我的集邮之路也并非易事，当初在福利厂，1个月工资只有8元，买邮票的钱只能从
牙缝里挤出。之后，首日封的投寄都需挂号，所需经费就更多了，还得从日常开销
中挤出来。无怪乎，我29岁结婚时，家徒四壁，只买了一台18英寸的彩电。我现在
说起这些事时，只是淡淡一笑。但每当首日封、纪念封发出，我就日夜企盼着，一
朝收到了回信，就欣喜万分，更多的时候是热泪盈眶。

我的许多集邮精品，曾多次参与了展览。2011年10月全国第八届残疾人运动会期
间，在杭州举办的残疾人集邮展上，我参展的《轮椅》邮集获金奖＋特别奖。在20
14年全国邮展
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上和2018年上海集邮节邮展上，我均有邮品参展，并分别获得了镀金奖和大镀金奖
。2019年6月，在武汉召开的世界集邮展上，我的《我的残疾兄弟姐妹》邮集（五
框80片）参加了集邮展，获得好评。

集邮这段时间，我深深感受到党的阳光照耀。这么多领导人、社会名流在百忙之中
为我签名，这充分体现了社会对残疾人的关怀和尊重，残疾人同健全人一样，可以
充分融入社会、平等参与，用自己的所长和努力创造精彩人生。

——嘉定区肢残人协会主席 孙建华
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